
人的黑暗与神的荣耀

弟兄姐妹们平安！

又是一个星期飞快的过去了，大家过得都好吗？我想这个星期发生的最大的事

情，就是星期天的晚上在拉斯维加斯发生的枪击案。几十条无辜的生命就这样

白白的失去了。奇怪的是，到目前为止，警察都找不到这个枪手作案的动机和

理由。凶手是一个64岁的，很富有的美国白人。一个人到了那种年纪，你会期待

他变得更善良，更慈祥，更温和，更睿智。很可惜，这并不是真的。坏人变老了

依然是坏人。岁月和财富都没有增添他对未来的盼望，对生命的珍惜，对人的

爱，对生活的享受。看来，一个人内心的黑暗和邪恶是无法用任何外在的尺度

来衡量的。

只有在夜晚的时候才能够看到星光的灿烂，同样，也只有在面对人性的黑暗的

时候，我们才能够看见耶稣基督的荣耀。我不知道你是怎样看待你自己的，大

多数人一定都觉得自己还不错，我曾经也是这样，但是神会提醒我。也许是因

为圣灵的光照吧，有时候，在一个很短的时间里，我就会对自己的认识跨进一

大步。2012年我回国参加高中毕业30年的团聚。那时我的同学当中的一个热门

的话题就是，如果你能够重新活一次，你最想改变什么。我那时的回答就是，

我这一辈子活得挺好，不想再重新活一次。再来一次，也未必会比现在好到哪

里去。我这样说，是为了向同学们显示一下基督徒的喜乐与满足。但是内心的深

处，我还是有一点小小的骄傲，觉得自己这一生还做得挺好的，没有什么遗憾，

没有什么太让我羞愧的地方。但是在那以后不久，神就让我想起了很多我所做

过的很错很错的事情。很多事情当时不觉得怎样，但是遗憾，后悔很却可能在

若干年以后到来。你会想到若干年前，你怎样对待你的妻子，你的孩子，你的

家人，你的朋友。若有极大的悔恨涌上心头，我想那就是圣灵对你的光照。而且

你也不能有绝对的把握，将来遇到同样的情形，你不会做同样的事情。甚至在

你最努力向上，想做一个好人的时候，你也可能轻易的被过犯和罪性所胜过。

以前上学的时候，我曾经跟班里的一个同学打了一架。跟我打架的同学比我高

大，在动手当中我吃了一点亏，我就在心里设想了一个报复的计划。那是一个

很可怕的计划，目的就是要让那个同学记住一辈子，以后再也不敢去轻易欺负

别人。而我自己完全没有想过，这样的报复会给他带来怎样的后果。感谢神，那

个计划并没有机会付诸实现。可是这几年，当我想起这件事的时候，我的脊背

就一阵阵的发凉。我那时觉得自己是一个再好不过的学生了，我不但要努力学

习成绩好，还要努力在各个方面表现都出色，在班里还做了一名小干部。但是，

就是在这种全心向上的时候，仅仅是因为同学之间的一点小矛盾，一种不可思

议的歹毒在一段时间里差不多掌控了我的全部心思意念，几乎酿成大祸。那么

我的人性里还有多少可靠的地方呢？看不见自己的堕落，也就看不见自己被拯



救的需要，也就不明白十字架是何等的宝贵。你会比我好一点吗？有可能，但

也未必。愿神光照人我们，让我们看到自己真实的光景。

圣经说，“世人都犯了罪，亏缺了神的荣耀，”（罗 3:23）外表的体面不能够

弥补里面的残缺。多少的成功，名利，地位，财富，都无法让上帝对你另眼相

看，因为他看重的是你内在的生命。在另外一个地方，圣经又说，“神爱世人，

甚至将他的独生子赐给他们，叫一切信他的，不至灭亡，反得永生。”（约

3:16）这也许是整本圣经里最重要的一句话。如果你一点也没有读过圣经的话，

那么你应该从这里开始；如果你对圣经滚瓜烂熟的话，你也要常常回到这句话

里面。上帝愿意我们知道，救恩不是从你开始的，也不是从你的好行为开始的，

也不是从你努力做一个好人的动机开始的。救恩来自于上帝的爱。

我怎样才能与上帝和好呢？我怎样才能逃脱那种罪恶感呢？我怎样才能够得到

赦免和原谅呢？我怎样才可以得到天堂和永生呢？人在神面前怎能成为公义呢？

也许这些是世界上所有的宗教都试图要回答的问题。所有的宗教都认为有神，

都在寻找一种方法，可以满足那位神，不受到那位神的惩罚，又能得到那位神

的祝福。所有其他的宗教都说，你要靠你的功劳，建立你自己的公义。基督福音

的答案却是：靠神的恩典，在信心当中接受神的礼物。离开耶稣，我们所面对

的就是上帝永远的愤怒。我们只有在耶稣里面才能够与上帝和好，得到他永生

的祝福。

愿神赐给大家又一个平安美好的周末！

韩珂


